

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU 30 JANVIER 2026

2-6 février 2026 - 22e Semaine des médias à l'école en Suisse romande "Où est l'info ?"

Les défis posés par l'intelligence artificielle seront en évidence, lors de la Semaine des médias à l'école, proposée aux classes romandes du 2 au 6 février 2026. Cette semaine thématique vise à soutenir l'éducation numérique, à tous les degrés de la scolarité obligatoire et du Secondaire 2. Elle est placée sous la responsabilité du Secrétariat général de la Conférence intercantonale de l'instruction publique et de la culture de la Suisse romande et du Tessin (CIIP).

L'intelligence artificielle bouscule nos usages numériques, brouille l'origine des informations et notre rapport au vrai. Plus que jamais, la vigilance et l'esprit critique doivent être stimulés. L'Ecole romande s'y emploie, via notamment cette Semaine des médias. Un événement qui active les objectifs ancrés dans le Plan d'études romand, pour renforcer la culture et la citoyenneté numériques. Pas moins de 20 activités sont proposées aux classes, via des fiches pédagogiques téléchargeables par le corps enseignant sur www.semainedesmedias.ch.

L'édition 2026 en bref

- 41 médias de presse écrite, 13 médias audiovisuels, 8 médias en ligne ainsi que l'agence Keystone-ATS proposent des prestations (livraison de journaux et accès aux contenus médias en ligne, sans frais ; mise à disposition de professionnel·les pour des visites de rédactions ou des rencontres dans les écoles).
- 3 concours sont proposés aux classes (unes de journaux, flashes radio, dessins de presse).
- Médias Suisses lance pour l'occasion la plateforme d'éducation aux médias Quelire?
- La Radio Télévision Suisse (RTS) propose des ateliers en éducation aux médias et des supports vidéo en ligne : "La Semaine des médias – Les détectives de l'information" (pour les 7-10 ans), "Ma vie avec l'IA" (pour les adolescents, en partenariat avec les médias francophones publics) et OKI (pour les 10-12 ans).
- Des classes de tous les cantons romands animent chaque jour des émissions en direct depuis le RadioBus de la HEP-VD. Elles sont diffusées en DAB+, ainsi que sur <https://radiobus.fm/> et sur l'app RadioBus (VD lundi 2 février, 9h30-11h ; VS lundi 2, 13h30-15h et mardi 3, 9h30-11h ; FR : mardi 3, 13h30-15h ; GE : mercredi 4, 9h30-11h ; JU : jeudi 5, 9h30-11h ; BE : jeudi 5, 13h30-15h ; NE : vendredi 6, 10h30-12h).

La Semaine des médias à l'école n'existerait pas sans la générosité des médias romands et de diverses entités partenaires. La CIIP les remercie pour cet engagement pérenne. En 2026, les classes peuvent prendre part à une vingtaine d'ateliers pratiques différents, visiter plusieurs expositions, rencontrer des journalistes, photographes, dessinateurs·trices, *community managers*, mais aussi produire (voire diffuser) leurs propres contenus médias. Et communiquer leurs retours d'expérience via un blog nouvellement créé.

CONTACT

Christian Georges
collaborateur scientifique, 032 889 89 26, 079 711 16 68 christian.georges@ciip.ch